


　行政不服申立て件数は、年間数万件以

上に及ぶにもかかわらず、行政書士が

「作成した」書類に係る許認可等に関す

る行政不服申立て件数はほとんどなく、

行政不服審査制度において、特定行政書士はほぼ活用されてい

ません。

　行政のデジタル化により、今後ますます事後救済手続きの重

要性が高まると予想される中、行政書士法第1条の3第1項第2

号の「作成した」を「作成できる」などとする改正を急ぐべき

です。

　今年も特定行政書士の考査が行われました。舐めてかかると

受からない試験です。当会の特定行政書士取得率は1割程度

で、全国平均を少し上回っていますが、まだまだ低い状況にあ

ります。多くの会員に進んでチャレンジしていただけるよう、

策を練っているところです。

 神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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理事会報告
※�令和３年８月及び９月については、新型コロナウイルスの感染拡大防止に係る政府の緊急事態宣言
を受け、８月理事会は会則第４７条に基づき、議決事項を書面表決とし、また、９月は議決事項が
ないことから開催しませんでした。

令和３年８月

議　　決　　事　　項（書面表決）

（１）会員の罹災に関する給付について
（２）苦情処理委員会委員の委嘱について
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広報部◀◀◀

Fm yokohama  84.7　で神奈川県行政書士会提供 
新番組「にゃんとも頼れる！行政書士」放送開始

　３年半ぶりに、神奈川県行政書士会のレギュラーラジオ番組が、１０月２１日よりFm�yokohama�
84.7にて放送開始しました！
　新番組の名称は「にゃんとも頼れる！行政書士」。行政書士会のキャラクターは、「行政」と書い
て「ユキマサ」と名付けられた、にゃんともかわいい猫。毎月、頼れる街の法律家である行政書士
が、Fm�yokohama�84.7のスタジオにおじゃまして、暮らしと事業に役立つ情報をお伝えしてまいり
ます。放送は毎月２回、第３・４木曜日午前１１時２０分ごろからです。

　初回（１０月２１日）、２回目（１０月２８日）の放送には、田後隆二会長が出演。行政書士業務
の特色をご紹介しながら、相談会のご案内を行いました。
　１１月は１８日、２５日に放送予定。我妻敦民事法務部長に、相続・遺言についてお話し頂きま
す。

番組詳細
番 組 名：にゃんとも頼れる！行政書士
放 送 局：Fm yokohama 84.7　（84.7MHz、インターネットアプリラジコでも聴取可）
放 送 日 時：第３・４木曜日　午前１１時２０分　ごろから「Lovely Day♡」で放送
　　　　　　 １１月１８日、２５日。１２月１６、２３日　放送予定
D　　　　J：近藤さや香

��
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新テレビCM制作　テレビ神奈川で放送開始

　行政書士広報月間に合わせ、広報部では新しいテレビCMを作成。１０月３日よりテレビ神奈川で
放送開始されました。
　
　今回のテレビCMでは、皆様に「行政書士」の名前を覚えて頂くとともに、私どもの幅広い業務内
容の一部を、知っていただければと願い制作いたしました。
　CMの撮影は、俳優の久野歩さん、中村准之さんを東京のスタジオにお招きし、９月初旬に行われ
ました。１５秒のCMを撮影するのに、費やした時間は準備を含めると５時間。お二方のコミカルな
演技で、とても親しみやすいCMが完成しました。

　放送はテレビ神奈川で、第１・３・４日曜　１８時ごろから放送されるほか、来年３月まではその
他の時間帯でも放送されます。また今後は、街頭・電車内のデジタルサイネージでも放映される予定
です。

��
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令和３年　行政書士制度広報月間の取組について

　新型コロナウイルス感染症拡大の影響を考慮し、今年も横浜そごう地下２階の新都市プラザで例年
開催しておりました大規模相談会「行政書士フェスタ」は中止いたしました。
　その代替企画として広報部では、ここまでご紹介した通り「FMyokohama84.7 での新番組開始」「新
CM制作」に取り組んだ他、各媒体での積極的な広報活動を実施しましたので、ご紹介いたします。

▼FMyokohama84.7「Ｌｏｖｅｌｙ Ｄａｙ♡」、事務局より生中継
　１０月８日　午前１１時ごろからFm�yokohama�84.7、平日午前の人気番組「Lovely�Days♡」の
中継コーナーに、神奈川県行政書士会　田後隆二会長が出演いたしました。
　「はぁ～～い藤田でぇ～～す」でおなじみの、街角リポーター・藤田優一さんに事務局までお越
し頂き、行政書士会の取り組み、無料相談などについてインタビューして頂きました。
　また番組の中では１０月２１日から始まる、新番組についても告知を行いました。
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▼タウンニュース各地域版に各支部支部長などのインタビューを掲載
　神奈川県内各地域で発行されている地域情報紙「タウンニュース」各地域版に、県内各支部の取
り組みを、支部長などへのインタビュー形式で掲載しました。
　神奈川県行政書士会とタウンニュース社は、昨年１１月神奈川県内における地域の活性化と産業
新興を図るため相互に協力し地域社会の発展に寄与することを目的とし「包括的な連携協定を締
結」しています。これまでも神奈川県行政書士会によるＳＤＧｓへの取り組みなどを記事として掲
載頂いてます。
　今回の各支部長インタビューは、タウンニュースのWEB版にも掲載されています。
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民事法務部◀◀◀

令和３年度　民事法務部主催第１回研修会（現地開催・ＶＯＤ収録）開催報告
１．日　　時：令和３年１０月１４日（木曜日）１４時～１６時１０分
２．場　　所：神奈川県行政書士会　大会議室（現地開催及び収録）�
３．表　　題：「様々な法人設立業務及び運営支援とマーケット」研修会
４．講　　師：吉田　茂　会員（横浜中央支部）
５．研修内容

　上記日程において、令和３年度民事法務部主催の第１回研修会（現地開催及びＶＯＤ収録）を
開催いたしました。
　今回の講義開催の主旨として、法人設立手続きや許認可業務の受任だけで終わらせないように、
行政書士として継続的に中小企業支援にかかわっていくための研修を会員に提供する、という目
標を挙げております。よって本日の研修会は、業務の手続き的な流れ等のほかに、行政書士とし
て参入できる様々なポイントについて、１「準則主義と認証主義」２「営利・非営利」３「法人
設立手続のステップ」４「設立後運営支援」という項目に分け、１～３については、我々行政書
士が設立にかかわる機会が多い、株式会社、合同会社、ＮＰＯ法人、一般社団法人についての詳
細を、順に実体験からのアドバイスと共にご講義いただき、４については、講師の行政書士とし
ての中小企業への継続的支援についてのお考えについ　て、お話いただく構成となりました。
　研修会は、部長の開催挨拶の後、配布された資料に沿って講師による講義が始まりました。講
義前半は、前記３までを、手続きの流れと講師からの補足・アドバイスを含めお話いただきまし
た。レジュメに書かれていない補足説明が大変参考になったと思います。
　休憩を挟み後半は、今回の研修のメインともいえる法人運営支援について、４「設立後運営支
援」としてご講義いただきました。ここでは主に、吉田講師の「行政書士の業務を超えた支援の
重要さ」についての考え方をご説明いただきました。例えば、経理部門や法務部門の代行（ＢＰ
Ｏ　ビジネス・プロセス・アウトソーシング）や、ＤＸ　化支援を挙げて、他業・他士業を協力
会社にする等して、ヒト・モノ・カネについての問題を、前記の業務提携をしつつあくまで自分
が中心となって企業の支援に携わっていくことが、「お客様のためになる業務提供」である、と
いう理念をお話いただきました。
　以上をもって、２時間ほどの大変充実した講義は無事終了いたしました。

６．まとめ
　本研修会は、これから企業法務に携わる会員にとっても、また既存の顧客との業務について新
しい展開を考える会員にも、大変役に立つ研修であったと思います。第１回の本研修会は、１０
月１８日（月）にＶＯＤ研修として神奈川県行政書士会ホームページに掲載されております。民
事法務部一同、会員の今後の実務に役立つ研修を開催してまいります。引き続き、会員の皆様の
多数のご参加をお待ちしております。� 以上
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●第１５回「国際業務相談員講習会」及び 
相談員交流会の開催報告

開催方式：ビデオ・オン・デマンド
公 開 日：令和３年９月１７日（金）～９月３０日（木）
受講者数：１０１名

【講義構成】
第一部
講義１�「令和２年度　外国人無料電話相談会の事例から学びたい事」
　　　　講　　師　国際部　今村　正典　会員

講義２　｢本会での外国人電話相談の対応方法と注意事項｣
　　　　講　　師　国際部　相談担当者

第二部
講義３　「国際業務相談員による自主活動について」

①外国籍の子どもたちのビザを考えるチーム
　講　　師　　岩崎　裕子　会員（川崎北支部）
②スタートアップビザ支援チーム
　講　　師　　鶴野　祐二　会員（川崎北支部）
③外国人材活用支援チーム
　講　　師　　今村　正典　会員（国際部）

第三部
講義４　｢国際業務を扱う行政書士の職業倫理｣
　　　　講　　師　　向川　潔　副会長

　新型コロナウィルスの感染拡大による緊急事態宣言下ということもあり、残念ながら今年も集合研
修の実施は叶いませんでしたが、国際部では、上記の通り国際業務相談員講習会をビデオ・オン・デ
マンドにて配信を致しました。
　講習会は、第一部で昨年度の電話相談の傾向やロールプレイングによ
る電話相談などについて、第二部で国際業務相談員による自主活動「外
国籍の子どもたちのビザを考えるチーム」「スタートアップビザ支援
チーム」「外国人材活用支援チーム」に関するそれぞれの活動紹介につ
いて、そして第三部では、倫理研修として「国際業務を扱う行政書士の
職業倫理」についての講義を解説致しました。
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【ビデオ・オン・デマンド配信の様子】

　また、V・O・Ｄ公開最終日の９月３０日午後５時から、Ｚｏｏｍを利用した相談員交流会を実施
しました。この交流会には２４名の会員が参加し、参加者全員の自己紹介、講習会の内容で不明だっ
た点の質問や、在留資格諸申請についての情報交換などを行い、相談員間の交流を深めることができ
る交流会となりました。

　国際部では、国際業務に携わる会員の皆様の業務の一助となる様、今後も国際業務に係る研修会や
連携機関との連携強化に努めて参りますので、活動へのご理解・ご協力賜りますようお願い致しま
す。

以上　（国際部：山岸）
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業務推進本部 ◀◀◀

～一般社団法人相続診断協会とは～

一般社団法人相続診断協会の沿革について
教えてください。

　当協会は、２０１１年１２月１日に一般社団
法人としてスタートし、今年の１２月１日で
ちょうど１０周年になります。
　もともと私は税理士をしておりますけれど
も、相続の仕事を受ける中で、家族がバラバラ
になってしまうという場面に何度か直面したこ
とがありました。相続の仕事をするということ
は税金のことよりも大事なことがあると考え、
その頃から遺言やエンディングノートといった
事前準備の重要性をセミナー等で伝える活動を
始めました。しかし、我々士業というのは如
何せん営業が下手
で、さらに日々の
業務もあるためす
べての相談者を完
全にフォローする
ことが難しいとこ
ろがありました。

そこでチーム作りを始めたということですね。

　はい。我々は普段なかなか一般の方と出会う
チャンスは多くないですよね。「遺言が大事で
すよ」と言っても我々のところにはなかなか来
ていただけない。そこで、一般の方と普段かか
わりのある方とチームを組んで行くことを考え
ました。

　去る８月３０日に一般社団法人相続診断協会（JiDA）より、代表理事の小川実様、事務局長の山
本次郎様、同じく事務局の久保田亘様をお迎えし、お話を伺いました。

どういった方々と組まれていったのでしょうか？

　はじめに生命保険会社の方にお話を持ってい
きました。そうしたら、これはとても良いん
じゃないかということで輪が広がっていったん
です。ただ、保険会社の方々が一般の方にお話
をされるにあたって、専門的な話というと、そ
れもいきなりは難しいわけです。そこで最低限
の知識である民法の基本的な規定などを知って
いただいた上で、家族のこと、財産のことなど
をヒアリングしていただいてから、我々が合流
していくという活動を始めて、冒頭申し上げ
た、今年で１０年というところまで来ました。
今ではこのチームの輪も、不動産業の方々、証
券会社さん、郵便局の窓口の方などに広がって
いっています。

士業が苦手な営業の部分を保険会社の方々な
どが担っているわけですね。

　相続と言っても、財産のこととか家族のこと
とか、事前に確認し、それから具体的な準備・
対策をしなければならず、やるべきことがたく
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さんあります。具体的な手続きはたとえば行政
書士の先生が行い、税務については税理士が、
万が一トラブルになったら弁護士さんがいる。
今ではそういう「ソリューション」を提供でき
るようになりました。

～目指しているのは「笑顔相続」！～

貴協会の特徴はどんなところにありますか？

　我々が大事にしているのは「笑顔相続」とい
うことです。これは単に相続手続でトラブルに
ならなかったということだけではありません。
自分がこれまでの人生において大事にしてきた
ことを子や孫に伝えていく、そしてそれをしっ
かりと受け止められる円満な家族、つまり「笑
顔家族」とでもいうべきものを作っていくこと
が大事だと思っています。そのためには家族が
互いにそれぞれの人生を理解し合うという場面
がとても大事だと思っています。その場面づく
りのお手伝いこそが相続診断士の大事な役割と
考えています。

エンディングノートも人生の歩みを記載でき
るようなものが多いですね。

　そうです。私はこれを最初に作った方は天才
だなと思うんですが、自分の親の人生を知り、
どうやって今の生活に至り、財産を築いてきた
のか、たとえば自分の親の、こういうことを家
族みんなが理解することができれば、もう「笑
顔家族」でしょうし、「笑顔相続」となると信
じて活動しています。

～オリジナルの“相続診断チェックシート”が
役に立つ～

いろいろなオリジナルの資料がありますね。

　相続診断士である保険会社の方々などがお客
様とお話いただく際に、ただ相続診断士になり

ましたとってもなかなかお客様と相続のお話が
できないという声が多く、そこで生まれたのが
この「相続診断チェックシート」です。３０の
質問に答えていただくだけで点数が弾き出され
るようになっています。相続診断士として活動
していただく際の取っ掛かりの材料として使っ
ていただいています。

◀

相続診断チェックシートはマニュアルと解説書付
き。この診断結果をグラフで相談者に見せながら
説明ができる。
　その他にも、事前の「相続診断ヒアリングシート」
「笑顔相続ノート練習帳」など、オリジナルのグッ
ズが多く提供されている。

なるほど、シンプルな質問ばかりですので答
えやすそうですね。

　これに沿ってやっていけばひと通り必要な情報
が、集められるようにはなっています。家族の状
態、不動産などの財産のこと、あるいは体の状態
など、相続上での問題点を洗い出すことができま
す。私はよく、遺産分割・納税資金・認知症の問
題が大事だとお話するのですが、この３つの要素
に問題があるのかないのかを診断するのが相続診
断士の役割であると考えています。

その診断結果をもとに遺言書作成などにつな
げていくわけですね。

　そうですね。これがあるから最適なソリュー
ションに落とし込んでいくことができるわけで
す。
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そこに行政書士が貢献できると。

　相続診断士が診断した結果から、相続人の調
査、財産の調査といった事前調査が必要になるで
しょうし、もちろん遺言書の作成、後見契約、相
続手続などなど、行政書士の先生方のお力をお借
りしなければならない場面は多くあります。

他にも会員のためのサポート体制はありますか？

　当協会として一番辛いのは、会員のみなさんが
相続のサポートを断念してしまうことです。我々
は、そうならないような工夫とサポートに力を注
いでいます。たとえば、我々が提供するオリジナ
ルツールを使っていただき、仕事をしやすくして
もらったり、当協会には全国に３３の相続診断士
同士の勉強会（相続診断士会）がありますが、そ
こで定期的に研修会を行ったり、会員のみなさん
の活動をサポートしています。

資格取得後は具体的にはどういう流れになる
でしょうか？

　相続診断士資格取得後はぜひ相続診断士会にご
参加いただき、一緒に相続問題を解決する仲間作
りをしていただきたいと思います。また相続診断
士の相続の相談窓口となっていただける、パート
ナー事務所も募集しております。行政書士でした
ら要件を満たせばパートナー事務所になれますの
で、ぜひ皆様に相続診断士の相談窓口としてご活
躍いただきたいです。また相続知識をさらに身に
つけたい方には、相続診断士の上位資格である上
級相続診断士もご用意しています。

上級相続診断士とはどのくらいのレベルなの
でしょうか？

　ＣＦＰの試験の相続・事業承継のレベルとお
考えいただけるとイメージしやすいのではない

かと思います。そういう意味では、レベルは
けっこう高めです。上級相続診断士は民法の相
続法を含めて、相続に関わる幅広い知識を持っ
ていることの証としての資格です。これから相
続実務をやられたい方には必須の資格です。

最後にお伝えになりたいことはありますか？

　相続診断士が全国で今４３，０００人ほどお
ります。しかし、そのうち本当に実務で動いて
くれる士業の先生が少ないというのが現状で
す。前述のとおり、相続診断士が相談を受ける
案件に対して、対応していただける士業の先生
に一人でも多く入っていただきたいと思ってい
ますので、ぜひご興味を持っていただけたら幸
いです。

　２０２２年の初旬頃に、一般社団法人相続診
断協会（JiDA）の勉強会・説明会を予定して
おります。
　改めてご案内をいたしますので、ご興味のあ
る方はぜひお申し込みいただきたいと思いま
す。

◀

前列左より、事務局長の山本次郎様、代表理事の
　小川実様、事務局の久保田亘様。
　後列は、本会業務推進副本部長である安友千治副会長
と業務推進本部員の後藤国博会員。
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研 修 会・
講演会名

〈総務部〉� 研修会申込番号：下記日程欄に記載しております　

総務部主催研修会の開催について

内 容 「行政書士法及び職務上請求書の取扱いについて」
（※神奈川県行政書士会「職務上請求書の取扱いに関する規則」第３条に定める研修会となります。）

日 時
（ 予 定 ）

①　令和３年１１月２９日（月）研修会申込番号：総２１－１１
②　令和３年１２月２７日（月）研修会申込番号：総２１－１２
③　令和４年　１月３１日（月）研修会申込番号：総２２－０１
いずれも、１３：３０～１６：００（受付：１３：００）�
　※都合のつく開催日にご参加ください。

場 所 本会　大会議室（横浜市中区山下町２番地）

講 師 総務部長　飯田　弘樹

費 用 無料

申込期限 準備の都合上、各開催日の１週間前までに、事務局宛にお申込みください。

対 象 者
職務上請求書購入にあたっての義務研修ですので、現に職務上請求書を使用中の
会員、今後使用予定の会員で未受講の方はご参加ください。

定 員 ３０名（先着順）※実施月の新入会員受講者を含めた定員となります。

備 考

会員専用ＨＰからのお申込みにご協力ください。
遅刻をされた場合、未受講となることがございますので、ご注意ください。
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となる場合がございます。
受講の際は必ず会員専用ＨＰをご確認の上、ご来場ください。

切り取らずにお申込みください。

　申 込 書　

総務部主催研修会　（　　①　　②　　③　　）に出席します。�
　　　　　　　　　　※いずれかに丸印を付けてください。

令和　　年　　　月　　　日
　研修会申込番号：総　　　－　　　� 会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　
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研修会へのお申し込みは，ホームページからのご利用にご協力ください。

研 修 会・
講演会名

〈建設環境部〉� 研修会申込番号：建２１－０４　

令和３年度研修会「建設業許可申請の事務取扱について」

内 容

①「建設業許可申請の事務取扱について」
　講師：神奈川県建設業課　ご担当者　様
　内容：改正建設業法を中心に新しい建設業許可申請の手引きの解説となります。
　　　　�（新手引き・郵送申請・確認書類の省略・建設業法改正によるもの及び

申請の際に注意をしていただきたい点等。）

※内容及び講師は変わる場合もございます。
※�受講には必ずmail アドレス及び Zoomソフトのインストールが必要です。（後
日、ログインURLをメールにてご案内いたします。）

日 時 令和３年１２月２日（木）　開場：１３：３０
　　　　　　　　　　　　　開始：１４：００　～　終了：１５：００（予定）

場 所 オンライン Zoom研修

費 用 無料

申込期限 令和３年１１月２６日（金）

対 象 者 神奈川県行政書士会会員及び補助者

定 員 先着２００名

備 考 ・�諸般の事情により、講義内容や講師の変更等が生じる場合があります。その際
は会員専用ページで随時告知致します。あらかじめご了承ください。

切り取らずにお申込みください。

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

令和３年　　月　　日

　会員番号（４ケタ）：　　　　　　　支部名：　　　　　支部　氏　名：　　　　　　　　　　

　E-mail：　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

神奈川県行政書士会　ＦＡＸ　０４５－６６４－５０２７
e-mail　gyosei@kana-gyosei.or.jp
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研修会へのお申し込みは、ホームページからのご利用にご協力ください。

研 修 会・
講演会名

〈運輸警察部〉�

風俗営業許可申請業務研修会の開催について

内 容
１．風俗営業の許可及び現況について
２．申請書作成上の注意及び質問事項に対する回答
３．運輸警察部による質疑応答

日 時 令和３年１２月１５日（水）（予定）よりＶＯＤ配信を開始いたします。
今回は集合形式では行いません。

場　　 所 神奈川県行政書士会ＨＰの会員専用エリア内の「ＶＯＤ特設サイト」
　ＵＲＬ：�https://kana-vod.com/

講　　 師 神奈川県行政書士会運輸警察部員

費　　 用 無料

申込期限 配信開始以降は常時視聴可

対� 象� 者 当会会員

定　　 員 定員なし（配信開始以降は自由に視聴化）

備 考 研修会受講後「風俗営業許可申請業務取扱者名簿」に新規登載を希望する方には
申込書を配布します。申込書の取得方法はＶＯＤ配信にてお知らせいたします。
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研 修 会・
講演会名

〈運輸警察部〉� 研修会申込番号：運２１－０１　

自動車封印取付け業務研修会の開催について

内 容
１．自動車登録業務の基礎について（効果測定のみ）
２．丁種封印取付け業務の手順について（効果測定合格者のみ）
３．その他連絡事項

日 時 令和４年１月１５日（土）午後２時から午後４時３０まで
（受付：午後１時３０分より）

場　　 所 神奈川県行政書士会　大会議室

講　　 師 封印取付け責任者及び代務者

費　　 用 無料

対� 象� 者 丁種封印取付け業務を新規に取り組みたい当会会員
※すでに丁種会員の方は受講の必要はございません

定　　 員 ４０名（先着順）

備 考

・効果測定は、自動車登録業務に十分精通しているかを確認するものです。
・�神奈川県行政書士会ビデオオンデマンド研修サイトの「自動車登録業務」（実務
研修 14-2）を受講して下さい。（http://kana-vod.com/）
・�神奈川県行政書士会ＨＰ会員専用エリアの「お知らせ」の「2021.11.15自動車検査・
登録マニュアル」を事前に精読して下さい。

注意事項

新型コロナウイルス感染防止のため次の対策を実施します。
・講義は実施せず、効果測定のみとします。
・マスクを着用して、ご参加ください。
・会場にて検温を実施します。３７．５℃以上の方の入室はできません。
・当日、風邪症状など異変があるときは、参加を見合わせてください。
・当日の欠席連絡は不要です。

※会員専用ＨＰからのお申し込みにご協力ください。
※やむを得ずＦＡＸでお申し込みされる方は、以下をご使用ください。

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - -　切取不要　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

令和４年１月１５日（土）運輸警察部主催の研修会に出席します。

令和　　　年　　　月　　　日

　申込番号：運２１－０１� 会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　

神奈川県行政書士会　ＦＡＸ　０４５－６６４－５０２７
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研 修 会・
講演会名

〈研修部〉� 研修会申込番号：研２１－０２　

「令和３年度　人権研修会」の開催について
『個人情報保護法に関する研修会』

内 容
個人情報に関する基礎知識、個人情報の漏洩の怖さや危険性、個人情報を保護しな
がら円滑に業務を遂行するための個人情報の守り方や重要度の軽重等を如何に把握
するか等の研修会

日 時 令和４年１月２６日（火）
１４：００～１５：３０　講義（Zoom　ウェビナーによる配信及び後日VOD視聴）

講　　 師 みなとみらい横浜法律事務所　弁護士　内嶋　順一　氏

受講方法 当日は Zoom ウェビナーによる配信のみ（※会場受講は、無し）
後日、VOD にて配信予定（暫定）

費　　 用 無料

申込方法 本会ホームページ上での申込のみ（電話やFAXでの申込は不可）

申込〆切 令和４年１月２１日（金）〆切

定　　 員 先着２００名

対� 象� 者 神奈川県行政書士会会員

備 考

・�ウェビナーによる配信に関するお問い合わせ窓口等は設けておりませんので、
視聴環境や視聴方法については、事前にご自身でご確認下さい。
・�諸般の事情により、講義内容や講師の変更等が生じる場合があります。あらか
じめご了承下さい。
・�新型コロナウィルス感染症等の影響により、日程の変更や中止の可能性があり
ます。
　その際はHPにおいてお知らせを掲載するほか、メールにてご連絡をします。

研修会へのお申し込みは，ホームページからのご利用にご協力ください。
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【令和３年度第１回支部研修会のご報告】

日　時　令和３年９月４日（土）
場　所　川崎市産業振興会館

　まだまだ新型コロナ感染第５波の影響が大き
かった９月４日、感染拡大防止に最大限の注意
を払いながら、川崎市産業振興会館にて、令和
３年度第１回行政書士会川崎南支部研修会が行
われました。
　この研修会は、会議室とＺｏｏｍを併用した
ハイブリッド式で行われ、１９名の支部会員の
先生方にご出席いただき、Ｚｏｏｍでもリアル
タイムで４０名の先生方にご視聴いただきまし
た。
　テーマは「現場から見た『終わりなき空家問
題』の本質と対応策」、講師は神奈川県行政書
士会副会長の田中誠先生（鎌倉支部）に務めて
いただきました。
　研修会の前半では、まず、田中先生が作成さ
れたスライドを用いながら、空家の現状とそれ
に対する課題を解説いただきました。次に、空
家等対策の推進に関する特別措置法の大枠、特
に国による基本指針や市町村による計画の内容
について解説いただきました。
　研修会の後半では、実際にあった空家相談事
例をもとに、相談者へのアドバイスのコツや留

意点を、田中先生の具体的な経験も交えなが
ら、わかりやすくご説明いただきました。
　そして、研修会の最後の部分で、空家問題を
予防、解決するための方策を解説いただくとと
もに、我々行政書士がこの問題について果たし
ていくべき役割についてご説明いただきまし
た。
　空家問題は、行政書士の主要な業務である相
続とも深くかかわってくるテーマでありなが
ら、多くの解説書のある相続本体とは違い、体
系だった書物も多くはありません。その中で、
第一線で活躍される先輩の先生のお話を聞ける
機会は大変貴重でございました。
　川崎南支部では、新型コロナ禍の下でも、Ｚ
ｏｏｍなどを有効に活用しながら頻繁に勉強会
を行っております。
　新人の先生方にも是非このような機会をご活
用いただき、スキルアップにつなげていただけ
ればと存じます。� （鈴木孝誌）

2021年度第1回�
� 鶴見・神港支部研修会のご報告

　２０２１年８月１８日（水）１７時３０分よ
りＺｏｏｍにて、２０２１年度第１回鶴見・神
港支部研修会が行なわれました。
　今回の研修会は、本会大会議室にて当支部研
修部がサポートの下、「戸籍集めに必要な複視
点」と題しまして、当支部会員の蒔山かおる先
生にＺｏｏｍを通じてお話いただきました。
今回は、当支部と他支部を含めて６５名という
多くの会員にご参加いただきました。
　まず、「その戸籍全体が何時から何時までを
証明するものなのか」について、明治１９年式
戸籍、明治３１年式戸籍、大正４年式戸籍、二
次改製（任意改製）、改製原戸籍昭和２３年式
戸籍の特徴、現在のコンピュータ化された戸籍

川崎南支部

鶴見・神港支部

講師を務めていただいた　田中誠先生
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の特徴をそれぞれお話いただきました。
　二つ目に、「対象とすべき人物は誰か（筆頭
者（戸主）を追う視点と、個々を追う視点）」
についてお話いただきました。
　三つ目に、「対象人物の在籍の始期と終期」
についてお話いただきました。
　最後に、「戸籍経験談メモ」として蒔山先生
がご経験された戸籍にまつわる体験談を興味深
くお話いただきました。
　蒔山先生のご講義は、とてもわかりやすく、
深くかつ濃い内容でした。
　そして、長年実務に培われた知識を惜しげも
なく伝授していただきました。
　作成されたレジュメもとてもわかりやすく、
今後業務を行う際に非常に役立つものと思いま
す。
　約２時間少しのご講義がとても短く感じら
れ、参加された会員の皆様にとって有意義な研
修会になったことと思います。
� （総務部　冨澤）

緑支部オンライン交流会

　当支部は８月２４日（火）、会食の自粛が要
請される緊急事態宣言下でも支部会員の交流を
図る新たな試みとして、Ｚｏｏｍを使用しての
オンライン交流会を開催いたしました。星野涼

子副支部長をはじめとする厚生部の発案によ
り、交流会の食事は事前に参加者全員に配送
し、参加者はみんな同じ食事をとりながら交流
会に臨むという趣向にしました。当日は２１名
の支部会員に参加していただきました。駒井達
雄支部長の挨拶と乾杯の音頭から始まり、その
後は今回参加した支部会員のそれぞれの自己紹
介や、オンラインならではのレクリエーション
（ゲーム）に大いに盛り上がり、親睦を深める
ことができました。参加した会員からは「楽し
くてあっという間に時間が過ぎた」「是非また
参加したい」など、概ね好評をいただいた交流
会となりました。

� （広報部　手塚由美子）

令和３年度　第一回�旭支部DX＆災害� �
（復興）対策プロジェクト会議を開催

　令和３年６月２９日（火）に開催された第１
回旭支部役員会で、昨今のデジタル化の進行や
頻発する災害に対し“行政書士としても何かし
て行かなければ…”との思いで、旭支部の“Ｄ
Ｘと災害（復興）対策”のためプロジェクト
（ＰＪ）を立ち上げ積極的に推進して行くこと
が決まりました。
　支部会員に募集をかけ、応募した３名の会員
と役員、計９名のメンバーで支部のデジタル改
革と災害時に“市民と行政のインターフェース
（仲介役）”として復興支援を検討、実施する
ことになりました。

緑支部

旭支部
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　９月１日（水）、第一回目のＰＪ会議を開催
し、基本姿勢や方向性を確認しました。
　折しも、９月１日は防災の日。また、政府
は、デジタル庁を発足させました。
　今後の具体的な作業は、会議の中で検討して
行きますが、主な課題は次のとおりです。
１　�ＤＸ（デジタルトランスフォーメーショ

ン）ＰＪ
・�デジタル化推進（資料や各種申請書の
デジタル化、リモート無料相談会な
ど）
・�デジタル庁等の動向（マイナンバー、
電子申請システムなど）の情報収集と
対応策の検討や会員への周知

２　災害（復興）対策ＰＪ
・�支部会員相互の安否確認や連絡体制の
整備
・�罹災証明や火埋葬許可などや公租公課
の減免申請などの受領や代理申請の可
能性などを行政の補助・支援機関とし
てできる事を協議し、支援する

第２回　南・港南支部研修会開催について

日　　時：�令和３年９月２５日（土）１５：
００～１６：４５

研修内容：�「コロナ禍でもビジネスチャンスを
つかもう！」

第 １ 部：補助金申請へのアプローチ
第 ２ 部：一時・月次支援金事前確認報告
講　　師：三宅　充　先生
　　　　　浦谷大輔　先生

　新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点か
らウェブ会議システム「Ｚｏｏｍ」でのオンラ
イン方式により、上記日程で令和３年度第２回
南・港南支部研修会が開催されました。今回の
研修内容は、コロナ禍においての行政書士業務
の一環として、生活支援や事業者支援に向けた
補助金や一時支援金の申請業務について。講師
には業務経験のある当支部の三宅先生、浦谷先
生に担っていただき、２部構成でご講義いただ
きました。
　第１部では補助金申請へのアプローチとし
て、三宅先生にご講義いただきました。給付
金、補助金、助成金それぞれの違いといったお
話から、補助金の対象者、取り組み、補助の対
象となる経費について。そして申請の準備から
補助金の入金、事業効果報告までの一連の流れ
をご説明いただきました。効果報告までいくつ
ものプロセスを経るため、申請を窓口にその事
業と永続的な関係性を持つことができるという
ことがわかりました。また、事業計画において
は客観的な分析が重要であり、申請の公募要領
についても日々変化しているため最新の情報を
入手することが必要であるとお話しいただきま
した。
　第２部では一時・月次支援金事前確認報告と
して、浦谷先生にご講義いただきました。確認
書類に不足があった際の対応方法からお客様の
職業別内訳、依頼のルートなどご自身の実務の
経験を交えてご説明いただきました。収支の面
では決して楽ではないと話されていましたが、
それでも初めから利益は考えず苦しい時は助け
になりたいという浦谷先生の信念やお人柄が感
じられるエピソードもお話しいただきました。
　講師のお二方から共通して感じられたこと

南・港南支部
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は、研修テーマであるコロナ禍でもビジネス
チャンスを掴むということです。三宅先生は申
請業務を窓口にして事業に深く関わることがで
きる、浦谷先生はこれまで関わることのなかっ
た業種の方と関りを持つことができた、とご自
身の経験をお話しされていました。新人行政書
士として業務をどのように開拓していくか思い
悩んでいた私にとって前向きになれるとても有
意義な研修となりました。
　大変お忙しい中、研修会の企画・開催をして
くださいました研修部の先生方、支部長の小川
先生、そして講師の三宅先生、浦谷先生に改め
て御礼を申し上げます。

� （沢田　裕司）

【１】令和３年度　第３回�
� 磯子・金沢支部役員会報告

　令和３年９月３日（金）１８時００分から、
杉田地区センターの会議室において支部役員会
が行われ、以下の議題について話合われまし
た。

（１）支部長会の報告
（２）理事会の報告
（３）支部相談会の報告・活動計画
ア）�行政機関常設相談会と特別弔慰金相談業

務について報告。
イ）�磯子区役所１Ｆ　得とく生活フェスタ開

催中止（コロナ対応のため）。
（４）支部研修会の活動計画

　補助金申請等業務について、Ｚｏｏｍに
よる研修予定。

（５）ホームページ
ア）ホームページ作成環境の調査実施。
イ）テストページ作成。

【２】令和３年度　第３回�
� 政治連盟磯子・金沢支部役員会報告

　磯子・金沢支部役員会に引続き実施。
（１）磯子・金沢支部の会員状況。
（２）神政連本部関連。

　以上、活発な意見交換がなされ、１９時３０
分終了となりました。

磯子・金沢支部
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（マスク着用の役員会）

【３】令和３年度磯子・金沢支部�
� 第１回研修会報告

　コロナで支部の相談会・研修会の開催が思う
ようにできない中ですが、支部の責務として共
有すべき情報をタイムリーに提供できるように
努めるため、Ｚｏｏｍ研修が実施されました。
研修担当の庄司、勝又、下山会員にＺｏｏｍ研
修実施の準備等ご尽力いただきました。

１．日　時　　令和２年１０月１５日（金）
　　　　　　　１８時００分～２０時００分
２．方　式　　Ｚｏｏｍによるオンライン研修会
３．研修テーマ
� 「事業再構築補助金の基本と実践」
４．講　師　　鶴見・神港支部　佐藤浩史先生
５．受講者　１３名

　鶴見・神港支部の佐藤浩史先生をお迎えし、
注目度の高い補助金制度についての基本及び受
任する際の　注意点などについて、実務に即し
た研修を行いました。
　創業・経営支援の第一人者としてご活躍し続
けられている佐藤先生の講義を聞くことのでき
る貴重な機会となりました。

（上段左が佐藤講師）

� （広報通信員　川﨑志朗）

【令和３年度第１回戸塚支部研修会兼�
� 第１回相談員研修会・連絡会】

　９月２１日（火）１５：００～１７：００、
９月２５日（土）１４：００～１５：３０の２
回の日程で、相談員研修会・連絡会を兼ねた支
部研修会を、「自筆証書遺言保管制度」をテー
マとし、Ｚｏｏｍによるオンライン形式にて実
施しました。
　今回の研修会は法務省の「法教育出前授業・
講師派遣」制度を活用させて頂きました。同制
度の利用が平日に限られるため、生講義を配信
する９月２１日（火）に加え、平日参加が難し
い会員に向けて９月２５日（土）にも、法務局
よりご貸与いただいた自筆証書遺言保管制度説
明ＤＶＤを配信する形で、２度にわたり研修会
を実施しました。

戸塚支部
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　１回目となる９月２１日のオンライン講義は
本会大会議室をお借りし、横浜地方法務局供託
課・遺言書保管官の諏佐誠様より、自筆証書遺
言保管制度のメリットや利用方法に加え、開始
から１年余りが経過した同制度の利用状況など
について詳しくお話し頂き、これを配信する形
で行いました。また、あらかじめ参加者より
募った質問にご回答いただいた他、その場での
質疑応答にも応じて頂きました。
　２回目となる９月２５日は、前述のＤＶＤ映
像を配信後、司会者より１回目の講義内容の要
点及び質疑応答内容等を伝達し、２回目参加者
と共有しました。
　両日とも自筆証書遺言保管制度についての研
修が終了した後、相談担当役員より常設相談会
の電話相談への切り替え、行政書士制度広報月
間の対応等、支部相談事業について連絡があ
り、コロナ禍における対応を確認しました。
　２日に分けて行う事となった今回のオンライ
ン研修会は、講師の選定や日程調整、法務局と
の打合せ、会場の用意など相応の苦労はありま
したが、その甲斐あってか参加者数（２日間計
４８名）も多く、非常に反応の良い研修会とな
りました。また、１回目から日を開けず２回目
の研修会を実施することで、初回に気づいた問
題点をすぐ次回に修正・改善することができる
など、支部役員にとってもオンライン研修のノ
ウハウをレベルアップできる良い機会となった
収穫の多い研修会でした。
� （研修担当幹事：滝沢卓）

令和３年度第１回研修会報告

『人と人を繋ぐ行政書士だからこその離婚業務』
開催日：
８月３０日（月）１８時～２０時（Ｚｏｏｍ開催）
テーマ：
離婚業務の始め方
講　師：
スタートライン行政書士
事務所（東京行政書士会
所属）横倉　肇　先生

　新体制になって初めての研修会をＺｏｏｍに
て開催。他支部の方も含め６８名の参加をいた
だき、「離婚業務」への関心の高さを実感した
会となりました。
　第１部は、横倉先生による講座、第２部は当
支部の離婚業務エキスパートである早乙女和男
会員との対談というプログラムです。冒頭で、
小林三千世支部長より、今回の開催意図につい
て次のコメントがありました。「時代劇など
で、「長い棒３本と短い棒１本で離縁はでき
る」と聞いたことがあります。法律家や多くの
先人による弱者救済への長い戦いと積み重ねた
努力のおかげで、現在の離婚制度はできあがっ
てきたと思います。いま、離婚はネガティブな
面だけでなく、人生の再出発というポジティブ
な捉え方もされています。離婚をサポートする
ことで、私たちも少し豊かになれるよう、今回
の研修会が参加いただいた皆さんの業務拡大の
一助になれば幸いです」。

第１部：講義「離婚業務の始め方」
　横倉先生は開業８年目。「人生のターニング
ポイントをサポートする」をモットーに、カウ
ンセラー資格を持つ行政書士として年間１００
件以上の離婚・相続の問題解決に心のケアと法

鎌倉支部
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律で取り組んでおられます。当日のお話の一部
をご紹介します。
○離婚業務を扱うにあたっての心構え
　目の前にいる相談者の思いを傾聴し、共感
する。ただし、相談者の相手側のことも考え
る必要がある。これは行政書士業務のすべて
の場に共通する姿勢と思っている
○離婚業務で必要と思われる提携先
　離婚の相談をすすめていく上で多方面の方
との連携やアドバイスが必要になってくる。
例えば、弁護士、司法書士、探偵、不動産会
社、カウンセラー、公証人など
〇�離婚業務の集客は「ネット」と「アナログ」
の両面の思考が必要
　ほとんどの方は相談の電話をかけてくる前
に「ネット」で情報を集めている。しかし相
談内容は個別具体的な「アナログ」である
○離婚業務は「相談業務」が中心に
　離婚相談に来る方の相談内容の幅は広く、
初回から料金をいただいての「相談業務」が
圧倒的に多い
○離婚公正証書起案業務は幅広い視点で
　ここに織り込む内容は当事者である二人だ
けでなく、子どもがいる場合は彼らの未来に
も関わることがある。信義と法的拘束の両面
からの幅広い視点が必要

第２部　�横倉先生と当支部の早乙女会員との掛
け合い（対談）

　早乙女会員は行政書士業務とともに、家庭裁
判所の調停委員を長く務められ、これまで約
８００件の調停に立ち会ってこられました。当
事者同士の離婚協議ではまとまらないから、
「調停」の場に持ち込まれるのですが、自分だ
けの主張ではなく、相手の言い分も聞くことに
なり、結果的に「元の鞘に収まる」ケースもあ
るそうです。
　大半の方が第２部終了まで参加の研修会で
あったことからも、今回のテーマが私たちに

とって、身近で、関心の高い重要な業務分野で
あることを実感しました。「人と人を繋ぐ頼れ
る街の法律家」である私たちにしかできない
「離婚の業務」のあり方を考えさせていただい
た１日でした。� （湯前　大作）

エフエムさがみに出演、行政書士の業
務や活動をＰＲしました

　相模原支部の広報活動の一環として、令和３
年１０月１２日にエフエムさがみの番組に出演
させていただきました。「聴く側」から「伝え
る側」という普段することのできない新鮮な体
験であり、人に伝える難しさを改めて実感する
貴重な機会となりました。
　行政書士には様々な分野の業務をしている方
がたくさんいます。その中で今回のラジオ収録
では一般的な行政書士の義務の紹介から始ま
り、市民の方への身近な業務、成年後見、定期
的に行われている相談会、最近市民の方から多
く寄せられる相談等のお話をさせていただきま
した。
　事前準備の際に実感したのは、普段クライア
ントと対面で話すときには、身振りをつけたり
紙に書いたりして、わからない時点で相手に質
問され説明し直したりできますが、ラジオでは
言葉だけで伝わるよう深く意識しながら、話さ
なければならないため、より難しいという事で

相模原支部
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す。同時に、自分自身が内容を幅広く深く理解
している事の必要性を改めて思い知り、初心に
戻る事ができた意味のある時間となりました。
　収録当日は、スタジオが入っているビルの前
で一緒にインタビューを受ける相模原支部の伊
藤先生、広報部長の岡先生と合流し、打ち合わ
せを済ませ、いざ収録スタジオに入ったあたり
からうまく話せるか緊張していました。
　本番はやはり緊張が全面に出てしまい慌てな
がらも、何とか予定されていた行政書士の業務
紹介や相談会の案内、市民の皆さんに向けての
メッセージを伝え終え、うまくいったのではな
いかと思っていました。ところがその矢先、今
回、私たちの担当をしてくださったエフエムさ
がみのインタビュアーから、「ここからは私が
する質問にフランクに答えてください」と言わ
れ、アドリブでインタビューが始まったときに
は、気が動転してしまい、考えていた事が抜け
て上手く言葉が出てこなくて焦ってしまいまし
た。どのような言葉で質問をされたか思い出せ
ない程です。しかし、途中言葉が詰まる事が
多々あり恥ずかしい思いをしましたが、インタ
ビュアーが上手に話を引き出してくれたり、岡
先生からアドバイスを頂いたり、伊藤先生とア
イコンタクトをとりながら、何とか収録が終わ
りました。
　収録が終わってからの感想は「難しい」の一言
です。色々と心配な事はありますが、録音収録で
あったことがせめてもの救いだとホッとしていま
す。私の中で今回の収録の目標としていた、楽し
みながら収録をするまでには至りませんでした
が、またチャレンジしたい気持ちです。

　収録は３０分程の短い時間ではありました
が、市民の皆さんに私たち行政書士の事が広く
伝わるような放送になると良いと思っていま
す。
� 亘理　研吾

≪平塚支部　平塚市役所にて�
� 広報月間市民無料相談会を開催≫

　令和３年１０月５日（火）午後１時～４時ま
で、毎年恒例の広報月間市民無料相談会を平塚
市役所にて開催しました。
　今年は、新型コロナウイルス感染症の影響で
実施が危ぶまれましたが、相談したい方がいる
のであればその要望にお応えしたいと実施しま
した。正面からすぐの１階ホールがワクチン接
種会場となっているため、１階で受付をして、
都度エレベーターで３階の会議室にご案内する
形になりました。ご相談者の方と相談員の間に
ビニールシートを設置するなど、万全の対策で
臨みました。

　支部相談員が６組に分かれ、市民の方々のご
相談をお受けしました。内容の内訳は、相続７
件、風営１件、その他１件の合計９件でした。
緊急事態宣言解除の直後という状況の中であっ
たせいか、昨年の相談件数の半分ほどという結
果でしたが、どのご相談者の方も真剣な表情で
相談されており、相談員も予定時間を超えて
じっくりとお話しをお聞きし対応していまし
た。
　今後も「たよれる街の法律家」として、より
多くの方々の声に耳を傾け、いっそう皆様のお
役に立てる神奈川県行政書士会平塚支部であり
たいと思います。

平塚支部
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≪令和３年度第１回平塚支部研修会報告≫

実施方法　ＹｏｕＴｕｂｅによる動画視聴
撮 影 日　令和３年８月１日（日）
撮影場所　ひらつか市民活動センター　会議室Ｂ
視聴期間　�令和３年８月７日（１２時）～　�

令和３年９月３０日（１２時）まで
テ ー マ　�「福祉タクシー許可（道路運送法第

３条許可）」

講　　師　行政書士　岩松秀寿先生（平塚支部）

　神奈川県行政書士会平塚支部の令和３年度第
１回研修会は、前研修会に引き続きＹｏｕＴｕ
ｂｅによる講義の動画視聴という形で開催いた
しました。視聴期間を設けた形で実施し、６６
名（平塚支部２８名、他支部３８名）の視聴申
込をいただきました。
　講義の内容は、国土交通省が目標を掲げる福
祉・介護タクシーの車両数や、参入業者の具体
的事例や事業形態、行政書士に問合せがあった
際の業務受託フローなど、細かいご説明から入
り、公示の説明を通した許可要件など、細かく
丁寧にご講義していただきました。

令和３年度　新人研修会について

　昨年からのコロナ禍で、大人数での会合が難
しく、前年度より新規登録会員へのサポートが
全く行われていませんでした。そのため、令和
２年度以降に登録した会員を対象に、支部役員
による研修会を開催しました。
開催日時：１０月１４日（木）
　　　　　１１：００～１３：３０
参 加 者：１２名
場　　所：一の屋　秦野本店
研修内容：①成年後見実務研修
　　　　　②申請取次実務研修
講　　師：①野里隣太郎会員
　　　　　②池上嘉一会員
　研修会の終了後、別室にて昼食の席を設けま
した。完食後、各会員より、これまでの経歴、
取り扱っている業務など、それぞれのエピソー
ドを交えて自己紹介をしていただきました。行
政書士は、様々な経歴の持ち主がいることは広
く知られるところですが、当支部の新入会員も
なかなかの面々でした。また、新入会員だけで
なく、役員同士にとっても発見があり、大変有
意義な時間となりました。
　今回は感染症対策から、少人数での開催とし
ました。Ｚｏｏｍでもことは足りますが、対面
で直接お会いすることとの大きな違いをあらた
めて感じ、コロナの一日も早い終息が待ち遠し
いと思いました。

秦野・伊勢原支部
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支部リーフレットの改訂について

　当支部では、会員写真入りリーフレットを活
用しています。このたび、そのレイアウトを大
幅に変更し、改訂版を作成しました。表裏の両
面どちらでも表紙として利用できるように、片
面は民亊法務、返すと許認可業務で作成し、設
置場所によって使い分けができるよう狙ってみ
ました。一般の方に「こんなことが相談できる
のか」と、気軽に取っていただければと思いま
す。

� （広報担当　入学登巳子）
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政 連 だ よ り

神奈川行政書士政治連盟

■　公職選挙法・政治資金規正法の勉強会に出席　■

１．日　　時：令和３年１０月７日（木曜日）１８時～
２．場　　所：ロイヤルホールヨコハマ　４階
３．表　　題：�「公職選挙法・政治資金規正法等について」（講演）
４．講　　師：�自由民主党神奈川県支部連合会事務局　高木　昭彦　様
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　加藤　剛　様
５．内　　容
　令和３年１０月７日（木）午後６時過ぎからの全体会議の初めに時間を設
け自由民主党神奈川県支部連合会事務局　高木　昭彦様、加藤　剛様をお迎
えした上記勉強会に出席いたしました。
　加藤会長の開催挨拶の後、当連盟の顧問である長田進治県会議員からご挨拶があり、勉強会が始ま
りました。
（１）�前半は、高木講師より、公職選挙法に関する講義をいただきました。選挙運動の定義から、選

挙期間中の規制、それ以外の規制について具体例を挙げながらのわかりやすいご説明でした。
特に、選挙運動で制限されている行為や文書図書頒布、インターネットを利用する際の注意点
（公示・告示の日から選挙期日の前日までの間、ＳＮＳはＯＫ，メールはＮＧである理由等）は
大変参考になりました。

（２）�後半は、加藤講師より、主に政治資金規正法に関する講義をいただきました。寄付の制限に関
して（量的・質的制限）のご説明や、政治資金パーティーに関するお話がありました。

（３）�勉強会の最後には、質疑応答の時間が設けられ、会員から具体的な質問がいくつかあがり、講
師からの回答がためになりました。

　今回公職選挙法・政治資金規正法の理解がより深まったことに加え、今般のコロナ渦で、集合し面
前でご講義いただく方式を長く制限していたこともあって、今回の出席で直接受講できることへのあ
りがたさを感じ、充実した勉強会、会議出席となったことをご報告します。� （広報委員　田村）

長田進治県議会議員

講師：高木昭彦氏 講師：加藤剛氏
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■　衆議院議員　中谷一馬「政治活動１０周年　記念レセプション」に出席　■

日　　時　令和３年１０月３日（日）
　　　　　１８：３０～
場　　所　都筑公会堂

　中谷一馬衆議院議員の「政治活動１０周年　
記念レセプション」が都筑公会堂で開催され出
席いたしました。本会合は中谷議員が神奈川県
議会議員に当選し、政治活動を開始してから
１０年になるのを記念し、当初、昨年２月に開
催が予定されていましたが、コロナ禍で３度延

期され、ようやく開催となりました。
　当日は早稲田夕季衆議院議員の司会で進めら
れ、阿部知子衆議院議員、青柳陽一郎衆議院議
員、牧山弘恵参議院議員、須藤元気参議院議員
など、国会議員、地方議員が多く登壇し、挨拶
を行いました。
　会の後半では、青柳衆議院議員の進行の下、
ジャーナリストの田原総一朗氏を交えて、ディ
スカッションが行われ、経済政策やエネルギー
政策について議論が交わされました。

左から、青柳陽一郎衆議院議員、須藤元気参議院議員、
中谷一馬衆議院議員、田原総一朗氏、國光宏尚氏（株式会社gumi 創業者）
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■　横浜市会議員磯子区補欠選挙結果のご報告　■

　当連盟会員の二井久美代先生が横浜市会議員磯子区補欠選挙に、ご当選されましたのでご報告いた
します。
　心よりお祝い申し上げます。大いにご活躍いただけることを期待しています。

【メッセージ：二井くみよ横浜市会議員】
　令和３年９月２６日執行の横浜市会議員磯子区補欠選挙において初当選
させて頂きました二井久美代です。
　私はこれまで、社会人経験の大半を国会議員秘書として過ごして参りま
した。議員秘書として仕事をする中で、行政書士の先生方をはじめ、多種
多様な方々とお会いし、様々な経験をしてきました。
　その中で、政治が人々の暮らしに大きく関わる重責を担っているという
ことを現場で体感し、これまでの実務経験を活かし、行政書士という立場
であると同時に議員としても地域の声に寄り添いながら安心感や優しさを
感じられる社会をつくっていきたいと思い、横浜市会議員を志しました。
　今回の選挙は欠員補充の為の補欠選挙ということで、任期は約一年半と
いうことになりますが、しっかり任期を全うして参ります。
　また、神奈川行政書士政治連盟には本年入会させて頂いたばかりではございますが、当連盟に貢献
できるような会員となれる様、若輩者ではございますが尽力して参ります。
　引き続き、何卒宜しくお願い申し上げます。
� 横浜市会議員　二井くみよ

　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。

■　神政連ホームページ「会員のページ」について　■

リニューアルした日本行政書士政治連盟のホームページ（http://www.gyoseiren.jp/）
も併せてご覧ください。

二井くみよ横浜市会議員
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　９月２９日（水）、関内ホール小ホールにおい
て、第１２期定時社員総会が開催されました。昨
年度に引き続き、新型コロナウィルス感染防止対
策のため、会員には事前に委任状の提出を呼びか
け、会員総数４８０名のところ、当日は出席者
４９名、委任状３１１名で行われました。ホール
入口では検温があり、間隔を空けた着席や、一斉
退場を避けるようアナウンスされるなど、会場準
備をされた会員の苦労を感じました。
　議事は、前年度の事業報告、会計報告、監査報
告、今期の事業計画、予算案に続き、支部規程の
一部改正へとスムーズに進行し、質問書の提出も
なかったため、それぞれの議事について承認され
ました。
　第１１期事業報告の中では、井出副支部長よ
り、以下の報告がありました。活動自粛・制限を
される状況の中、地道な活動が継続された。「成
年後見制度利用促進基本計画」の最終年度につな
がる今期は各自治体でも取り組みが進み、行政書
士の成年後見人候補者依頼が増加した。当支部で
成年後見制度利用促進委員会を設置し、運営を開
始した。
　第１２期事業計画については、田後支部長よ
り、以下の説明がありました。自治体の地域連携
ネットワーク、中核機関の設置・運営には地域に
よってまだまだの感があるため、かなさぽとして
この活動にくいこんでいきたい。また、成年後見
が行政書士の業務であることの法令化に力を尽く
していく。
　今期、最終議案として幹事及び監事が選任さ
れ、承認されました。幹事会を経て、右記の役員
による新体制がスタートしました。選任後、マイ
クを手にした新執行部のみなさんからは、挨拶と
抱負が語られました。
� （広報委員会　原奈々）

【幹事】
支部長　　　　　田後　隆二　（相模原）
（成年後見人等候補者推薦委員長）
副支部長　　　　平野　公平　（横浜湘南）
（総括・広報担当）
副支部長　　　　岡田　秀道　（横浜中）
（総務・財務担当、成年後見制度利用促進委員長）
副支部長　　　　村上　崇文　（横浜東）
（研修・業務相談担当、改革検討委員長）
副支部長　　　　境　隆志　　（小田原西）
（業務管理担当、調査委員長）
事務局長　　　　福島　秀一　（横浜中）
事務局次長　　　町田　緑　　（横須賀）
総務委員長　　　大山　弘三　（横浜中）
財務委員長　　　宇佐美　京子（川崎）
広報委員長　　　荒井　真澄　（横須賀）
研修委員長　　　濵岡　大介　（小田原東）
業務相談委員長　池田　純夫　（横須賀）
業務管理委員長　堀岡　俊太郎（川崎）
幹事　　　　　　大菊　明　　（横浜南）

【監事】
　　　　　　　　堀川　幸夫　（川崎）
　　　　　　　　乾　諭　　　（横浜西）

新執行部のみなさん

かなさぽ第１２期定時社員総会報告

か な さ ぽ 便 り
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【　支部長　田後　隆二　】
　会員各位の永年にわたるご努力
の結果、神奈川県内では行政書士
が成年後見制度で確たる地位を占
めております。さらに、「成年後
見等」を我々の法定業務として法令に明記させる
こと、行政書士会自身が成年後見制度の利用促進
に取り組んでいる姿を内外に示すことが私の使命
と思っています。引き続き当支部の牽引役として
微力を尽くしてまいりますので、よろしくお願い
いたします。

【　副支部長　平野　公平　】
　引き続き同役職を務めさせてい
ただくことになりました。成年後
見制度利用促進基本計画が進むこ
こ数年は、我々にとっても極めて重要な時期にな
ります。成年後見制度の発展、コスモス・かなさ
ぽの発展のため、田後支部長を支え、身を粉にし
て職務に当たらせていただく所存ですので、どう
ぞよろしくお願いいたします。

【　副支部長　岡田　秀道　】
　成年後見は、今後とも必要不可
欠な一種の社会インフラではない
かと思っています。そして、総じ
て行政書士は、制度の担い手とし
て適した存在であるとも思います。コロナ禍で会
員間のコミュニケーションが希薄になってしまっ
た面もあるかと思いますが、支部としても情報共
有を心がけるとともに、色々なお声に耳を傾けさ
せて頂きたく思います。どうぞよろしくお願いい
たします。

【　副支部長　村上　崇文　】
　神奈川県は、今年８月時点で
６５歳以上人口が全体の２５％超
となっており、又、２０４０年ま
での６５歳以上人口の増加率は、
沖縄県に次いで全国２位という推計があります。
それらの状況をふまえると、神奈川県では成年後
見制度の利用促進が強く求められ、かなさぽへの
期待も大きくなっていくものと考えます。かなさ
ぽ発展の為、会務に積極的に取組んでいきたいと
思います。

【　副支部長　境　隆志　】
　コロナ禍で施設・病院のご本人
への面談も、会員の対面機会さえ
も制約される中、活動を乗り切れ
たのは会員の努力と協力の賜物と
感謝しています。如何ともし難いもどかしさや閉
塞感さえも乗り切るパワーとスキルを身に着けた
「かなさぽ」は、更に前進あるのみです。次のど
んな試練をも跳ね返せる会員の叡智と団結力に更
に磨きをかける施策の推進に今期も尽力していき
ます。

【　事務局長　福島　秀一　】
　私は、前期まで財務委員長を２
期４年間経験させていただきまし
た。この経験を活かし、これから
は支部の円滑な事務運営ができる
ように尽力して参りたいと存じます。新たな気持
ちで２年間努めて参りますので、よろしくお願い
いたします。会員の皆様には、ご支援ならびにご
協力を心よりお願い申し上げます。

◇　皆さまよろしくお願いいたします

新執行部（支部長、副支部長、事務局長）
抱負ひとこと
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　この度の新型コロナウイルス感染症に罹患された方々に、心よりお見舞い申し上げます。また、感染���
拡大の防止にご尽力されている医療関係者の皆さまに、心から感謝申し上げます。
　このコロナ禍が一日も早く収まることを祈念するとともに、神奈川建行協会員の皆さまとも元気に���
お会いできる日を心待ちにしています。

神奈川建行協　代表　小関　典明

■神奈川県、経営事項審査の手引を刷新
　神奈川県は、令和3年9月1日付で「経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求）の手引き」を
改訂しました。法改正に伴うCPD単位、技能者の確認書類など、追記が多数されておりますので、ぜひ
ご確認ください。
　○経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求）－神奈川県ホームページ�
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p870387.html
　○建設業許可関係のお知らせ－神奈川県ホームページ�
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18093.html

■令和3年度第1回定期研修会を開催
　２０２１年８月２１日（土）に行われた、令和３年度第１回定期研修会をＺｏｏｍにて開催いたしま
した。１時限目は『建設業法概観　－総則と全体のつかみ－』について大野佐由理幹事が、２時限目は
『公共工事における入札・契約制度の概要』について小関典明代表が担当いたしました。恒例の質問
コーナーは、安達弘樹幹事補佐が進行を行い、法改正により新設された認可申請についての情報交換な
どが行われました。

■建通新聞社主催のオンラインセミナーに当会会員が登壇
　２０２１年１０月７日（木）に行われた建通新聞社ＣＰＤＳ！オンラインセミナー「よくわかる！経営
事項審査改正のポイント解説」にて、当会の小関典明代表、小田靖副代表、中條義人ＣＣＵＳ担当幹事
［行政書士建設キャリアアップシステム研究会（通称キャリ研©）座長］の３人が講師として登壇いたし
ました。当日は澤田聖徳ビルにてＺｏｏｍによるライブ配信となり、感染症対策に十分配慮した開催とな
りました。全国から５０名以上が参加し、盛会裏に終えることができました。なお１２月にはＣＣＵＳを
テーマにしたオンラインセミナーも開催が予定されており、当会内キャリ研©の研究員が登壇予定です。
※「Ｚｏｏｍ」は、Zoom�Video�Communications,�Inc.の登録商標です。

「神奈川建行協」とは？
　私たちは『建設業関連業務』を中心に活動する、神奈川県行政書士会に所属する行政書士の任意団体で
す。定期研修会を偶数月に行うほか、会員外の方にもご参加頂ける公開研修会を年二回（春・秋）、基調
講演会（夏の特別研修会）などを行っております。建設業者の皆様の業績向上に寄与するため、入札その
他までアドバイスできるプロフェッショナル集団となるべく、会員一同日々励んでおります。

お問い合わせは事務局まで↓↓
《神奈川建行協�事務局》〒251-0001�藤沢市西富487番地の7　行政書士黒河明広事務所内

mail:�kanaken_contact@googlegroups.com（須田記）

神奈川建行協だより

★神奈川建行協
ウェブサイトができました！

https://www.kanaken.info/
建通新聞さま　　小関　　小田　　中條
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「もんじゅの会」
　「もんじゅの会」は単なる業務勉強会に留まらず、顧客獲得の実践を中心に情報交換を行うプラットフォームです。
　最近では、各々の得意分野での情報交換、協業等を開始しています。
　先行き不透明な時代、もんじゅ（文殊）の知恵を出し合い乗り越えていきましょう。

「もんじゅの会　令和４年１月勉強会」Zｏｏｍ開催
１．日　　時　令和４年１月１８日（火）１６：００～１７：００
２．会　　場　Ｚｏｏｍ（インターネットミーティング）
３．科　　目　事務所経営を安定させるには
４．講　　師　浅川真一（行政書士）
５．会　　費　無料
６．詳　　細　https://ggn2019.com/seminar/　に掲載。
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局　E-mail　monjyu2018@gmail.com

● 任意団体勉強会のごあんない●

～お願い～
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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「行政法学習会」
　いつもありがとうございます。行政法学習会は２０１５年にスタートした会で、毎月１回、行政法を様々な角度
から学習しています。現在は今年４月に発行された『行政不服審査法　答申・裁決事例集』（発行／日本法令）を
テキストとして使い、同書の著者の一人でもある志水晋介先生（東京会）を講師に、実際に審査された事件の事例
研究を行っております。
　初心者の方にもわかりやすく進行しておりますので、ぜひ皆さまのご参加をお待ちしております。

「６６回行政法学習会」
１．日　　時　２０２１年１１月２４日（水）１８：００～２０：００
２．会　　場　かながわ労働プラザ（Ｌプラザ）４階　第８会議室
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．使用教材　『行政不服審査　答申・裁決事例集』
　　　　　　　行政手続研究会・著　日本法令出版　３，８５０円（税込）
５．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
６．受 講 料　２，０００円
７．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

「６７回行政法学習会」
１．日　　時　２０２１年１２月２３日（木）１８：００～１９：００
２．会　　場　かながわ労働プラザ（Ｌプラザ）４階　第８会議室
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．使用教材　『行政不服審査　答申・裁決事例集』
　　　　　　　行政手続研究会・著　日本法令出版　３，８５０円（税込）
５．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
６．受 講 料　１，０００円
７．望 年 会　中華街「鳳林」会費５，０００円（飲み放題付き）
８．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

「６８回行政法学習会」
１．日　　時　２０２２年１月２６日（水）１８：００～２０：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室　
３．内　　容　行政不服審査　答申・裁決事例研究
４．使用教材　『行政不服審査　答申・裁決事例集』
　　　　　　　行政手続研究会・著　日本法令出版　３，８５０円（税込）
５．講　　師　特定行政書士　志水晋介（東京会）
６．受 講 料　１，０００円
７．申 込 先　行政書士長谷川幸子事務所　メールhasegawa@shj.jp

尚、講師等の都合により、内容、日程が変更になる場合があります。

● 任意団体勉強会のごあんない●

～お願い～
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。
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「交通事故実務研究会第２１７〜２２０回研修会」
「交通事故実務研究会第２１７回研修会」
１．日　　時　２０２１年１２月４日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２１８回研修会」
１．日　　時　２０２２年１月８日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２１９回研修会」
１．日　　時　２０２２年２月５日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２２０回研修会」
１．日　　時　２０２２年３月５日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

● 任意団体勉強会のごあんない●
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高
た か は し

橋　侑
ゆ き

希さん
① 令和3年4月15日
② 宮崎台行政書士事務所
③ 川崎市宮前区宮崎5丁目5番地6
④ 080-4606-0973
⑥ miyazaki-gyosei-takahashi@outlook.jp

玉
た ま き

城　隆
た か こ

子さん
② ウェリナ横浜みなとみらい行政書士オフィス
③ 横浜市南区吉野町5-27-7 シャトレ吉野町302
④ 045-326-6359
⑥ wym@galary.ocn.ne.jp
⑪ 入管業務・相続・遺言

山
や ま も と

本　直
な お ひ ろ

広さん
① 令和3年7月15日
② 行政書士山本直広事務所
③ 相模原市中央区上溝6-1-27ピア中丸702
④ 050-3695-7716
⑥ mail@yamanao.website
⑦ 43才
⑧ O型・みずがめ座
⑨ https://7iro.online
⑩ 介護タクシー、介護サービス、社会福祉士事務所
⑪ 相続、後見、許認可（介護タクシー）
⑫ 刺身、日本酒
⑬ 飲食
⑭ 介護の仕事を長くしておりました。その経験を活かし、頑張ります。

内
う ち だ

田　徹
とおる

さん
① 令和3年8月1日
② 湘南ひらつか行政書士事務所
③ 平塚市紅谷町8番8号東洋ビル5階
④ 090-5494-5316
⑥ tanabatahanabi7111@gmail.com
⑦ 63才
⑧ A型・おうし座
⑪ 相続・終活
⑫ 湘南いちご
⑬ サッカー観戦・温泉
⑭ 湘南ベルマーレのサポーターに力を入れる行政書士です。

前
ま え む ら

村　康
や す ひ こ

彦さん
① 令和3年8月1日
② まえむら行政書士事務所
③ 横須賀市吉井4丁目4番2号
④ 046-890-2621
⑤ 046-890-2621
⑥ g.office.maemura@jcom.zaq.ne.jp

遠
え ん ど う

藤　弘
こ う い ち

一さん
① 令和3年8月1日
② 遠藤行政書士事務所
③ 相模原市中央区淵野辺本町5丁目33番16号
④ 042-776-1082
⑤ 042-776-1082
⑥ ponta19671@outlook.jp
⑦ 54才
⑧ O型・みずがめ座
⑩ 絵本作家
⑪ 相続、遺言、成年後見
⑫ アルコール
⑬ バードウォッチング、居合、息子と遊ぶこと
⑭ 普通の人ではありません!!楽しいことをやりましょう！

①入会日 ②事務所名 ③事務所所在地 ④電話 ⑤ファクス ⑥電子メール ⑦年齢 ⑧血液型 & 星座 ⑨ホームページ

⑩兼業 ⑪力をいれていきたい業務 ⑫好きな食べ物（飲み物） ⑬お気に入りのリフレッシュ法 ⑭一言！（自己 PR）
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齊
さ い と う

藤　浩
ひ ろ し

史さん
① 令和3年8月1日
② 前島行政書士事務所
③ 厚木市旭町2-1-18
　 三枝ビル本厚木501号室
④ 046-210-3011
⑤ 046-210-3012
⑥ hiroshisaito@maeken-law.skr.jp
⑦ 52才
⑧ A型・かに座

和
わ だ

田　壮
そ う へ い

平さん
① 令和3年8月1日
② ＩＷＥ行政書士事務所
⑥ iwe.gyoseishosi@gmail.com
⑦ 29才
⑧ O型・ふたご座
⑪ 入管業務、事業承継サポート
⑫ ビール、ワイン
⑬ テニス
⑭ 若手らしくフットワーク軽くがんばります！

木
き の し た

下　拓
た く み

実さん
② 木下拓実行政書士事務所
③ 横浜市栄区本郷三丁目35番1-501号
④ 045-516-3027
⑥ info@totals-ts.com
⑦ 31才
⑧ O型・みずがめ座
⑨ https://total-ts.com
⑩ 会計事務所
⑪ 相続、許可申請関係
⑫ 焼肉
⑬ ジムへ行くこと
⑭ 一生懸命頑張ります！よろしくお願いします。

前
ま え じ ま

島　憲
け ん じ

司さん
① 令和3年8月1日
② 前島行政書士事務所
③ 厚木市旭町2-1-18
　 三枝ビル本厚木501号室
④ 046-210-3011
⑤ 046-210-3012
⑥ maekenlaw@yahoo.co.jp
⑦ 54才
⑧ A型・さそり座
⑩ 弁護士
⑪ 外国人業務
⑫ 寿司
⑬ 旅行

小
こ し ば

柴　哲
て つ や

也さん
① 令和3年8月15日
② 小柴行政書士事務所
③ 横浜市旭区万騎が原63番地
⑤ 080-1212-3733
⑥ koshiba.gyoseishoshi@outlook.jp
⑦ 67才
⑧ B型・ふたご座
⑪ 契約書、遺言・相続
⑫ カレーライス
⑬ 庭仕事
⑭ 外資系企業で総務、法務関係を担当していました。

亀
か め や ま

山美
み よ こ

代子さん
① 令和3年8月15日
② 亀山美代子行政書士事務所
③ 横浜市神奈川区鶴屋町2丁目9番7号
　 グローリア初穂横浜1104号
④ 045-620-8472
⑤ 045-620-8473
⑥ miyo@kameyama-tax.net
⑦ 48才
⑧ B型・しし座
⑩ 税理士
⑪ 医療系許認可手続

米
よ ね づ

津　学
が く

さん
① 令和3年9月15日
④ 070-8534-4645
⑥ gyonezubusiness@gmail.com
⑩ 中小企業診断士をやっています！
⑭ 川崎南支部所属です。海外も得意です。
　 よろしくお願いします。

片
か た お か

岡　周
し ゅ う ご

悟さん
② 行政書士法人片岡事務所
③ 相模原市南区相模大野7-11-2リプロ相模大野4階
④ 042-705-4672
⑥ k.office@gyosho.work
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廣
ひ ろ ざ わ

澤真
し ん た ろ う

太郎さん
※ご本人の希望により情報の掲載はございません。

増
ま す だ

田　友
と も ゆ き

幸さん
① 令和3年9月15日
② 増田友幸行政書士事務所
③ 横浜市港南区日野南6-47-9
④ 090-6502-0509
⑥ tsrsmasuda@yahoo.co.jp

吉
よ し か わ

川　徳
の り お

男さん
② 吉川徳男行政書士事務所
③ 横浜市西区高島2丁目6番41号
　 福島ビル802号
④ 045-450-5080
⑩ 税理士

馬
ば ば

場　祐
ゆ う き

樹さん
① 令和3年9月15日
② 行政書士法人オーシャン横浜支店
③ 横浜市西区高島2丁目5番12号
　 横浜ＤＫビル3階
④ 045-548-9172
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（令和３年９月３０日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 ３１３１名

２　異動状況
令和３年８月１日から９月３０日まで
　（１）入会　　　　　　２１名

　（２）退会　　　　　　１６名

３　退会者
令和３年８月１日から９月３０日まで
川崎南　	 支部	 梨本　耕次郎
川崎南　	 支部	 堀口　貴宏
川崎北　	 支部	 平原　克彦
川崎北　	 支部	 原本　武
鶴見・神港	 支部	 餅田　祐也
緑　	 支部	 津田　信吾
緑　	 支部	 山田　淑大
戸塚　	 支部	 竹村　喜浩
湘南　	 支部	 鈴木　國久
厚木　	 支部	 森　正章
厚木　	 支部	 馬場　進太郎
秦野・伊勢原	 支部	 橋津　正晶
小田原　	 支部	 鈴木　佐
小田原　	 支部	 石井　誠

訃報
川崎北	 支部	 鈴木　稔
緑	 支部	 和田　功

４　入会者
（１）令和３年８月１日入会
横浜中央	 支部	 大田　雄人
横浜中央	 支部	 和田　壮平
横浜中央	 支部	 山本　麻子
戸塚	 支部	 木下　拓実
横須賀三浦	 支部	 前村　康彦
相模原	 支部	 遠藤　弘一
厚木	 支部	 齊藤　浩史
厚木	 支部	 前島　憲司
平塚	 支部	 内田　徹

（２）令和３年８月１５日入会
鶴見・神港	 支部	 亀山　美代子
旭	 支部	 小柴　哲也
湘南	 支部	 松本　要藏

（３）令和３年９月１日入会
緑	 支部	 水流　なつき
小田原	 支部	 窪田　靖

（４）令和３年９月１５日入会
川崎南	 支部	 米津　学
横浜中央	 支部	 吉川　徳男
横浜中央	 支部	 馬場　祐樹
旭	 支部	 廣澤　真太郎
南・港南	 支部	 増田　友幸
相模原	 支部	 片岡　周悟
平塚	 支部	 二宮　佑介

※前号会報誌の「３　退会者」について、小倉健太様の支部名が誤っておりました。
　正しくは「相模原支部」となります。大変失礼いたしました。
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令和３年８月
日 曜 行　　　　　　　事
1 日

2 月 　

3 火 　

4 水 国際部会

5 木 正副会長会・部長会

6 金 苦情処理委員会

7 土 　

8 日 山の日

9 月 振替休日

10 火 研修部会、申請取次委員会、民事法務部会

11 水 　

12 木 　

13 金 　

14 土 　

15 日 　

16 月 　

17 火 　

18 水 相談部業務種別名簿面接

19 木 経営事項審査員連絡会

20 金 広報部業者打ち合わせ、暴力団等排除対策本部会議

21 土 　

22 日 　

23 月 支部長会

24 火 法規監察部会、綱紀委員会

25 水 　

26 木 企画部会、経理部会、運輸警察部会

27 金 広報部会

28 土 　

29 日 　

30 月 業務推進本部打ち合わせ、相談部会

31 火 総務部会

令和３年９月
日 曜 行　　　　　　　事
1 水 　

2 木 建設環境部会、特定行政書士検討WG会議

3 金 　

4 土 　

5 日 　

6 月 正副会長会・部長会、広報部校正作業

7 火 総務部会、企画部人材バンク担当者会議

8 水 広報校正作業、国際部会、国際部研修収録

9 木 　

10 金 苦情処理委員会、申請取次委員会、
相談部会、建設業相談員ガイダンス

11 土 　

12 日 　

13 月 　

14 火 民事法務部会

15 水 企画部会、行政書士試験下見

16 木 　

17 金 綱紀委員会、研修部会

18 土 　

19 日 　

20 月 敬老の日

21 火 国際部動画撮影

22 水 正副会長会戦略会議

23 木 春分の日

24 金 　

25 土 　

26 日 　

27 月 登録証交付式、総務部主催研修会

28 火 法規監察部会

29 水 登録証交付式、総務部主催研修会、広報部会

30 木 総務部会、国際業務相談員講習会
「質問受付」及び「交流会」

事 務 局 日 誌



発　行　人／田後隆二
広　報　部／岡本祐樹（部長）、齋藤雄一（副部長）、那住史郎（副部長）、星野涼子（部員）、
　　　　　　相賀真理子（部員）、森由香子（部員）、山村優子（部員）
政連だより責任者／広報委員長　草島芳
かなさぽ便り責任者／広報渉外委員長　瀧口幹子
今月の表紙／みなとみらい（写真大）、江ノ電（写真小）
発　行　所／神奈川県行政書士会
　　　　　　〒231-0023 横浜市中区山下町2番地 産業貿易センタービル7F TEL.045-641-0739  FAX.045-664-5027
印　刷　所／港北出版印刷株式会社 TEL.03-5466-2201  FAX.03-5466-2235

令和3年11月30日発行
第271号
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第272号　令和3年12月15日（令和4年1月末発行予定）

（word等のファイル）にてお願い致します。

　いよいよ新しいＣＭが１０月３日よりｔ
ｖｋ（テレビ神奈川）にて放送開始となりま
した。短期間で締め切りに追われる中、広
報部一同、制作してまいりました。是非、
ご覧いただけましたら幸いです。ＦＭヨコハ
マの番組「にゃんとも頼れる！行政書士」
も１０月２１日より放送開始です（毎月第

３，４木曜日１１：２０頃～）。これまで行政書士を知らな
かった県民の皆様にも、広く行政書士に興味を持っていた
だけるようＰＲに邁進してまいります。
　さて、芸術の秋、読書の秋、スポーツの秋…秋の楽しみ
は色々ありますね。私にとっては何といっても食欲の秋！
私はお酒を嗜まないこともあってか、ついつい食べてしま
います。季節の旬の食べ物はもちろんですが、最近は美味
しい味噌や納豆などの発酵食品にはまっています。特に味
噌は、地域によって味や風味も様々。お味噌汁やそのまま
野菜に付けたりと楽しんでおります。発酵食品で免疫力も
アップ！寒い季節も元気に過ごしたいと思います。
 （岡本）

　秋の風物詩である「赤とんぼ」。最近まったく見なくなり
ましたが、先日仕事で足利に行った際に見かけました。実
はこの赤とんぼ、赤いのは成長したオスだけのようです。
メスや未成体のオスは黄色とのこと。知らなかっただけで、
目にしていたのかもしれませんね。　　　　　　　（齋藤）

　今年最後の会報です。昨年の編集後記を見直して見ました
が……戻って来ませんでしたね、日常。年末と言えば忠臣蔵。
今年も最後は、義士伝聞いて一年終わりたいなと。伯山どこ
かの寄席に顔付されないかな。ところで忠臣蔵の世界で降る
雪は「卍巴と降る雪のなか……」といつも「卍巴」。「卍巴に
降る雪」とは果たしてどんな雪なのでしょうか？ （那住）

　先日、お店で、積み上げられた焼き芋の香りに吸い寄せ
られ、つい購入。サツマイモは収穫したてホヤホヤの１０
月頃はそこまで味が熟成されていないそうですが、１１月
頃になるとおいしさが甘みとなってにじみ出て最高の味に
なるのだとか…。つまり！焼き芋を焼くなら今が一番！？
身も心もホクホクして、冬をお迎えしましょう～！と、い
つも食い気ばかりの編集後記です… （星野）

　湯島天神で行政書士受験生のために合格祈願をしてきま
した。自分のクラスを持つのは３期目。クラスメイトの受
験意欲（モチベーションアップ）のためにも、私自身かっ
こいい行政書士の姿を見せなければなりませんが、まだ
「行政の書士」にもなれていない気がします(笑)今月で登
録５年目突入です！今一度気合を入れ直し、頑張っていき
たいと思います。今後もご指導ご鞭撻宜しくお願い致しま
す。 （相賀）

　緊急事態宣言が明け久しいところ（まさかこの号が皆様
のお手元に届いたとき、また宣言下にないことを痛切に願
いながら）、やはりお店で呑むお酒は本当に美味しいです
ね。個人単位で対策に留意するのが日常化しても、今後の
兆しは誰にもわからないところです。が、悲観して生き方
に縛りを設けるのはつまらないことです。「個人の充実」を
忘れずに暮らしていきたい、私はＢ型です。　　　　（森）

　運動不足解消のためのランニングを始めて２年半。その
爽快さに自分でも驚くほどハマっています。コロナ禍で
様々なマラソン大会が中止・延期となり、なかなかその
“成果”を発揮できる機会がなかったのですが、とうとう
「湘南藤沢市民マラソン」にてデビュー（！？）すること
となりました。１６キロを全力で駆け抜けます！！……の
予定です。 （山村）

尚、「支部だより」に関しては、各支部1ページ以内（写真も含む）のご投稿でお願い致します。
文・写真→電子データをメールにて受付




